
■「まちづくり懇談会」意見一覧（郡家ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰ）
番号 意　見　趣　旨 回　答　趣　旨

1
市の財政に占める一般職及び特別職の人件費の
比率は？

一般財源に占める人件費の比率は約２４％。一般
職及び特別職の別は手元に資料はない。

2

合併特例債の起債予定は？ 合併特例債は、そのために新規事業を実施するの
ではなく、新市以移行後に実施を計画している事
業に適用する予定。金額的には、総合計画の中で
算定予定。

3
合併特例債を使って、新市に同じ類の施設ができ
ることはないか？

贅沢な物には一切使わない。老朽化している学校
施設など必要なものに、市民に納得いただける形
で使う。

4

市の広報は、合併して業者配布となったが、今ま
での自治会長配布とでは経費的にどちらが安いの
か？

市広報の配布については、自治会加入率等の問
題もあり、合併時に業者配布とした。経費的には
若干業者配布の方が安い。ただし、これが永続的
な方法ではなく、より良い方法があれば検討してい
く。

5

自治会加入率が低下する中、自治会加入者と未
加入者が同じ権利・義務及び受益を受けているの
は矛盾している。この矛盾を自治基本条例の中で
は、どう規定していくのか？

市と市民との役割分担、コミュニティとの役割分担
について、市民の意見を聴きながら規定していく。

6

自治基本条例では、自治会加入率促進に向けた
規定を盛り込むのか？

先進事例では、地域共同体としてコミュニティなど
を条例に位置づけ、市民はその地域共同体への
参画に努めることを規定している。ワークショップな
どの手法を用いて市民意見を聴きながら規定内容
を形づけていく。

7
自治会加入については、まず市の幹部職員が実
施すべき。

8
丸亀の自治会加入率は、他の自治体と比べ高い
のか？

自治会加入率は、市平均で約62％で、年々1％ず
つ低下している傾向。

9
ごみは、10月から有料になるが、指定袋に入れて
いないと持って帰ってもらえないのか？

規定外の出され方をすると、警告を発して収集を
遅らさざるを得ない。

10
丸亀市は、今後も合併を推進していくのか？ 機会があれば、もう少し大きな効率の良い市にし

ていければと考えている。

11
市に女性幹部はいるのか？ 今現在、市に女性の部課長はいない。男女共同参

画は、今後取り組むべき市の課題と考える。

12
行政の縦割りをなくすため、横断的な組織である
「まちづくり推進課」などの設置の考えは？

市には総合案内所を設置している。市の人口規模
からも、総合案内所の機能充実を目指し、市民に
迷惑がかからないようにしたい。

13

人件費削減は急務。これは公平委員会を通さない
とできないのか？

特別職の給料は、特別職報酬審議会で意見聴取
して決定していく。一般職は、国の人事院勧告の
内容や県の人事委員会の内容に準拠しながら決
定する。市としても、財政面から人件費に踏み込ん
だ検討が必要と考えている。

14
報道であった1,800円の通勤手当については、どの
ように検討されているのか？

廃止の方向で検討している。

15
平成18年度から屋内・屋外の体育施設の照明料
が有料になるのか？

体育施設の照明料については、受益者負担の観
点から平成18年度より有料とさせていただく。

16
競艇事業収入が落ち込んでいるが、外部の人材を
活用して独立採算制により運営していく考えはな
いのか？

これ以上厳しくなると、そういった方法を検討しなけ
ればならないと考えている。

17
資源ごみには、自治会単位に還元金があるが、自
治会に入っていないところにはどのように還元して
いるのか？

18
資源ごみの還元金については、自治会に還元する
のではなく、救急車や消防自動車などを買っては
どうか？

還元金については、あくまで自治会での分別作業
に対して還元しているものであり、基本的には自治
会に還元していきたい。

19
買い物をしたレジ袋に入れたまま指定ごみ袋に入
れてごみを出してもよいか？

レジ袋に入れたままで指定ごみ袋に入れてもらえ
れば良い。

20

郡家町の辻にある郵便局の交差点は、市内で一
番事故が多い場所だが信号がついていない。現地
を検証していただき計画に入れていただきたい。



21
団地・アパートは生ゴミ処理のコンポストを置けな
い。電気の生ゴミ処理機に補助金を出していただ
きたい。

合併後に補助の対象となっているので活用いただ
きたい。

22
生ゴミをＥＭ菌でぼかして畑に還元する取組みをし
ている。農家だけでも、こういった取組みを進める
べき。
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